
	  
	  

Conseil	  de	  Laboratoire	  30/01/2014	  
Compte	  Rendu	  approuvé	  en	  Conseil	  du	  25/02/2014	  

	  
	  

Ordre	  du	  jour	  
I. Budget	  prévisionnel	  IPAG	  2014	  
II. Budget	  commun	  IPAG	  	  
III. Point	  sur	  candidatures	  /	  recrutement	  
IV. Prospective	  IPAG	  /	  JdL	  
V. Réaménagement	  labos	  /	  Equipe	  PLANETO	  (Bat.D)	  
VI. Evolution	  de	  la	  commission	  d’avancement	  ITA	  CNRS	  de	  l’IPAG	  
VII. Rapport	  de	  thèse	  à	  mi-‐parcours	  

	  
	  
Présents	  :	  Jean-‐Louis	  Monin,	  Jean-‐Charles	  Augereau,	  Frédéric	  Roussel,	  Karine	  Perraut,	  Simon	  Borgniet	  (*),	  Jonathan	  
Ferreira,	  Sonia	  Zine,	  Béatrice	  Pibaret,	  Etienne	  Le	  Coarer,	  Jérôme	  Bouvier,	  Aurore	  Bacmann,	  Sylvain	  Douté,	  Bernard	  
Schmidt,	  Sylvain	  Lafrasse.	  
Excusés	  :	  Xavier	  Bonfils,	  Thibaut	  Moulin,	  Gilles	  Duvert,	  Pierre	  Beck,	  Sylvain	  Rochat	  
	  
Approbation	  du	  compte-‐rendu	  du	  CL	  précédent	  :	  pas	  de	  remarques.	  
	  
Budget	  prévisionnel	  IPAG	  2014	  
Budget	  global	  	  ~	  3.5	  ME	  en	  recettes	  et	  ~	  3	  ME	  engagés	  en	  2013.	  La	  différence	  provient	  de	  recettes	  pluriannuelles	  
non	  engagées.	  	  
On	  conseille	  de	  répertorier	  l'évolution	  du	  budget	  sur	  plusieurs	  années	  (2011-‐2013)	  notamment	  pour	  l'AERES.	  Avant	  
2011,	  cela	  sera	  trop	  compliqué	  du	  fait	  de	  la	  séparation	  des	  budgets	  sur	  2	  labos	  différents.	  
On	  pourra	  aussi	  prévoir	  de	  publier	  les	  dépenses	  incompressibles	  et	  celles	  sur	  lesquelles	  on	  peut	  avoir	  une	  marge.	  	  
Prévoir	  d'ajouter	  le	  taux	  d'exécution	  des	  dépenses	  (recetté	  ET	  dépensé)	  
	  
Budget	  COMMUN	  IPAG	  	  
2013	  	  
Représente	  de	  l'ordre	  de	  10%	  du	  budget	  global.	  
Recettes	  (reçues)	  :	  254.5	  KE.	  (dont	  115	  CNRS	  avec	  70	  KE	  soutien	  base)	  
Mutualisation	  (prélèvements)	  :	  177	  KE	  (incluant	  un	  salaire	  gestionnaire	  payé	  par	  FOCUS)	  
2014	  
Dotations	  =	  239.5	  KE	  (à	  recevoir)	  
Le	  financement	  est	  inférieur	  à	  ce	  que	  recevait	  le	  LAOG	  qui	  était	  alors	  1/4	  plus	  petit	  que	  l'IPAG.	  L'évolution	  de	  la	  
courbe	  de	  financement	  par	  chercheur	  est	  inquiétante.	  	  
Mutualisation	  :	  98	  KE	  (toujours	  avec	  salaire	  pour	  gestionnaire).	  On	  attend	  des	  précisions	  relatives	  aux	  financements	  
ANR	  à	  venir	  en	  2014.	  
A	  noter	  que	  le	  laboratoire	  maintient	  maintenant	  	  2	  véhicules	  ;	  donc	  les	  frais	  devraient	  augmenter.	  
Le	  budget	  comporte	  maintenant	  un	  poste	  communication	  et	  culture	  car	  cela	  a	  été	  reconnu	  comme	  stratégique	  
pour	  l'IPAG.	  	  
Avis	  du	  conseil:	  
1-‐	  Le	  CL	  est	  OK	  sur	  l'intérêt	  stratégique	  de	  la	  COM	  IPAG	  
2-‐	  Inviter	  I.	  Joncour	  au	  CL,	  préciser	  actions	  +	  questions	  du	  CL	  
3-‐	  Ok	  pour	  mettre	  un	  budget	  (~	  5	  KE)	  
	  
Le	  Budget	  prévisionnel	  pourra	  être	  ajusté	  d'ici	  3-‐4	  mois,	  avec	  l'espoir	  que	  plusieurs	  recettes	  incertaines	  aujourd'hui	  



seront	  confirmées.	  	  
	  
On	  propose	  de	  placer	  dans	  le	  budget	  une	  somme	  pour	  des	  travaux	  de	  rénovation	  d'espaces	  communs	  du	  bâtiment	  
année	  après	  année.	  	  
Le	  CL	  approuve	  (5	  kE)	  
	  
Le	  CL	  prend	  acte	  de	  ce	  budget	  prévisionnel.	  
	  
Point	  sur	  candidatures/recrutement	  
Auditions/Pré-‐selection	  CNRS	  	  le	  04	  Février	  (section	  17)	  ;	  On	  présente	  la	  liste	  de	  tous	  les	  candidats	  CNRS	  à	  l'IPAG.	  
	  
Prospectives	  IPAG	  /	  JDL:	  
Message	  :	  Il	  faut	  s'inscrire	  !!	  (Il	  y	  a	  une	  contrainte	  sur	  les	  réservations	  et	  la	  logistique)	  
Avis	  du	  CL:	  Suite	  aux	  réservations	  effectuées	  (la	  convention	  signée,	  porte	  sur	  un	  nombre	  de	  chambres	  
correspondant	  aux	  inscrits	  de	  la	  semaine	  dernière),	  il	  est	  urgent	  de	  s'inscrire	  ;	  une	  inscription	  tardive	  est	  possible	  
(la	  convention	  peut	  être	  modifiée).	  Au-‐delà	  du	  15/02,	  le	  transport	  et	  le	  séjour	  pourront	  être	  aux	  frais	  de	  la	  
personne	  concernée.	  
	  
Réaménagement	  labos	  /	  équipe	  PLANETO	  (bat	  D).	  	  
-‐	  salle	  micro-‐manip	  échantillons	  rares	  (15	  KE	  CSA)	  -‐>	  compl	  de	  8	  KE	  infrastructures.	  	  
-‐	  salle	  visualisation	  images	  planétaires	  (labo	  images	  planétaires)	  -‐>	  5	  KE	  max	  dont	  3.5	  fixes	  (clim	  salle	  informatique)	  
Ces	  projets	  sont	  financés	  par	  ailleurs	  sur	  :	  CSA	  	  (salle	  µ	  manip)	  ;	  ANR	  i2	  Mars	  pour	  labo	  images	  planétaires	  
-‐	  projet	  d'une	  plate-‐forme	  au	  niveau	  du	  quai	  de	  livraison	  ~18/20	  KE	  (équipement	  conséquent).	  Normalement	  le	  
dossier	  tech	  est	  rédigé	  mais	  pas	  encore	  dispo	  ;	  on	  ne	  prévoie	  pas	  cette	  somme	  en	  2014.	  	  	  	  
	  
Le	  CL	  rappelle	  qu'on	  en	  avait	  déjà	  discuté	  et	  que	  la	  direction	  avait	  donné	  son	  accord	  pour	  les	  compléments.	  	  
Il	  conseille	  au	  laboratoire	  d'accompagner	  ces	  projets;	  et	  recommande	  de	  mettre	  à	  disposition	  un	  budget	  de	  10	  KE	  
(avec	  possible	  ajustement).	  Comme	  toutes	  ces	  demandes	  concernent	  de	  l'infrastructure,	  il	  faut	  essayer	  de	  
demander	  à	  l'UJF	  de	  réaliser	  des	  travaux.	  	  
	  
Evolution	  de	  la	  commission	  d'avancement	  ITA	  CNRS	  de	  l'IPAG:	  
On	  demande	  à	  deux	  représentants	  ITA	  élus	  du	  CL,	  Sylvain	  Lafrasse	  et	  Thibaut	  Moulin,	  de	  participer	  à	  cette	  
commission	  du	  CL.	  	  
On	  rappelle	  que	  les	  débats	  de	  la	  commission	  sont	  confidentiels.	  Ces	  représentants	  n'auront	  pas	  à	  apporter	  d'avis	  
sur	  le	  dossier	  d'une	  personne	  particulière	  mais	  plutôt	  un	  éclairage	  supplémentaire.	  	  
Par	  ailleurs,	  on	  portera	  à	  la	  connaissance	  de	  tous	  (ITA	  CNRS)	  des	  informations	  pour	  les	  aider	  à	  mieux	  préparer	  les	  
dossiers	  et	  à	  comprendre	  les	  décisions	  de	  la	  commission.	  
Sylvain	  Lafrasse	  donne	  son	  accord.	  En	  attente	  de	  confirmation	  de	  la	  part	  de	  Thibaut	  Moulin	  
Avis	  favorable	  du	  CL.	  
	  
Présentation	  du	  texte	  présentant	  le	  rapport	  de	  thèse	  a	  mi-‐parcours.	  	  
Le	  CL	  approuve	  le	  rapport	  de	  thèse	  à	  mi-‐parcours	  ;	  celui-‐ci	  sera	  optionnel	  en	  2014	  ;	  si	  le	  résultat	  est	  probant,	  le	  
rapport	  à	  mi-‐parcous	  sera	  mis	  en	  place	  systématiquement	  les	  années	  suivantes.	  
	  
Fin	  de	  séance	  a	  17h	  	  
Prochain	  CL	  :	  le	  25	  février	  et	  le	  3	  avril	  ,	  14h-‐17h	  ;	  le	  conseil	  du	  3/04	  sera	  essentiellement	  consacré	  à	  la	  préparation	  
de	  l'avis	  du	  laboratoire	  sur	  ses	  priorités	  scientifiques	  relatives	  au	  recrutements	  2014	  (auditions	  astronomes	  adjoint	  
les	  7-‐8-‐9	  avril,	  CNRS	  la	  semaine	  du	  14	  avril).	  	  
	  


